

0294/1

DOCUMENTAIRE SUR LE LAOS

TERRE DE LIBERTE

BOBINE I

Fleurs
Un village dans
la zone liberee

1) - Le Laos, terre riche et belle, notre Patrie bien-aimée... Notre zone libérée terre héroïque, mille fois chère au cœur de notre peuple, avance à pas assurés vers des lendemains qui chantent.

Hommes et femmes des différentes nationalités accueillent avec joie la vie nouvelle, celle d'un peuple disposant de la souveraineté nationale - qui est le fruit de la lutte menée par notre peuple au long des vingt cinq années écoulées.

Guérilleros ...
Une unité de
DCA.

2) - Ces grandes réalisations ont été acquises par le sacrifice de tout un peuple... un peuple profondément attaché à la paix. Hommes et femmes, jeunes et vieux des générations successives se sont dressés, qui mènent une lutte résolue pour la sauvegarde de ces acquisitions infiniment précieuses.

Un village de la
haute région,
dans la zone
libérée.

3) - Cette terre, si belle, ce ciel si pur... la zone libérée est la fierté de notre peuple. C'est la chair de notre chair et le sang de notre sang. Les imperialistes américains, quant à eux, nourrissent à son égard une haine mortelle.

Piles de bombes

4) - Le 17 mai, 1964, mettant en action l'U.S. Air Force ils commencent la guerre de destruction contre notre zone libérée. Depuis lors, nos compatriotes ne peuvent plus dormir dans leurs maisons et nos enfants dans leurs berceaux. Les ruines s'accumulent.

La DCA en action

5) - Les yankees multiplient leurs crimes... Sus aux agresseurs ! Visons bien ! Qu'ils payent cher les ruines et les deuils qu'ils sèment sur notre Patrie !

Cratères de bombes
dans un village

6) - Est-ce là un objectif militaire, un de ces dispositifs du soi-disant corridor stratégique dont les fauteurs de guerre qui siègent à la Maison Blanche et au Pentagone font état pour motiver leurs ignobles agissements ? En 1969-1970, mettant en action leurs avions les plus modernes, y compris les bombardiers stratégiques B.52, les yankees ont bombardé sans arrêt la zone libérée.

On compte 400 sorties par jour. En une seule journée, plus de 100 villages de la province de Xieng Khouang ont été devastés !

Soins aux blessés

7)- Ce ne sont pas nous autres, citoyens Lao qui sommes allés aux États-Unis déverser des bombes sur la tête des citoyens américains. Ce sont des pirates yankees qui viennent jusque chez nous tuer nos parents, et nos enfants, nos frères et nos soeurs. La colère gronde dans nos coeurs !

La DCA en action

8)- Qu'ils payent le sang qu'ils font couler ! qu'ils volent à haute altitude ou au ras du sol, qu'ils décollent des bâtiments de la 7^e flotte ou des bases américaines installées en Thaïlande, ils n'échapperont pas au feu de notre colère .

Un avion US s'abat sur le sol

9)- Le 6 juillet 1970, le 1.500^e avion US abattu au Laos, est descendu dans le territoire de la province de Sam Neua, base de la Révolution .

Débris d'un avion américain

10)- De nombreux avions américains ont été abattus par des guerilleros avec des armes d'infanterie. Pour l'imperialisme US c'est là une défaite honteuse, un démenti cinglant à la soi-disant "invincibilité de l'U.S. Air Force".

Le Prince Souphanouvong se rendant à une séance du C.C. du F.P.L.

11)- Pour résoudre les grands problèmes posés par la guerre de résistance et l'édification du pays, le Comité Central du Front Patriotique Lao se réunit souvent en sessions plénières. Voici le Prince Souphanouvong se rendant à une de ces séances de travail. Les résolutions du Comité Central expriment la détermination de nos forces armées et de notre peuple de lutter jusqu'à la victoire finale .

BOBINE II

Conférence Politique consultative

1)- Encore une fois, la Conférence Politique consultative tenue entre le Front Patriotique Lao et les Forces Neutralistes Patriotiques exprime la solidarité de combat entre les deux organisations et la détermination de notre peuple de lutter jusqu'à la victoire finale .

Perceuses en action. Explosions de mines.

2)- Les perceuses qui se hâtent, les mines qui explosent dans les grottes pour l'installation d'unités de production ou de travail échappant à l'action des bombes américaines, les pelles qui creusent les tranchées sur le champ de bataille... tout cela concourt à faire progresser le combat

pour la libération du pays et pour l'édification de la vie nouvelle .

La vie dans une grotte .

3)- Nonobstant les dures conditions de la guerre, nos combattants parviennent en toutes circonstances et en tous lieux à se créer une vie détendue, empreinte d'optimisme .

Toilette

- L'atrocité des combats n'empêche pas le combattant de garder les habitudes d'une vie civilisée .

- Ces joies modestes suivent le combattant dans sa longue et dure lutte révolutionnaire .

Transplantation d'un village .

4)- Les pirates yankees incendient-ils nos villages ? Nous les transplantons dans la forêt, Et nous les construisons en mieux, plus nets et plus gais, dans le style de la vie nouvelle .

Leçon de tissage .

5)- La bobine se dévide...

Au nouveau village, la vie, s'écoule dans l'amitié et l'entraide entre les différentes nationalités. Un jour tout proche cette jeune fille des hautes régions naguère inculte saura également se servir du métier à tisser .

Tissage d'une jupe

6)- Cette jupe si belle, elle la mettra le jour où l'on fêtera le retour des combattants victorieux.

Des poules et des coqs, des porcs, des troupeaux de buffles et de boeufs.

7)- Au nouveau village, les basses-cours sont pleines, les porcheries bien peuplées et les troupeaux de buffles et de boeufs nombreux .

Une partie de volley-ball

8)- A côté d'un cratère de bombes, le camp de volley-ball se remplit chaque fin d'après-midi d'animation et de rires .

Chants et danses

9)- Au clair de la lune qui, dans les montagnes et les forêts, prend un air féérique, le tantam rythme le "Lam-vong", danse nationale .

On brode des mouchoirs

10)- Nous choisissons les couleurs les plus belles pour broder des fleurs éclatantes à l'intention des héroïques combattants du front.

Crèche et maternité

11)- Demain, ces enfants seront les maîtres du pays. Nous consentons à présent les plus durs sacrifices afin de préparer leur avenir . Prenons grand soin d'eux.

Guérilleros

- A l'arrière, les guérilleros se tiennent sans cesse à anéantir les unités de commandos envoyées par l'ennemi dans la zone

Une unité féminine

Pose des mines et de pointes

BOBINE III

Une unité de guerilleros en patrouille

Confection d'une route

Passage d'avions américains dans le ciel.

Le Prince Souphanouvong rend visite à un chantier de construction hydraulique.

Le Prince participe aux travaux d'hydraulique.

Construction de barrages

Champs de riz

libérées à des fins de sabotage; ils sont déterminés à assurer la sécurité des villages. Ces armes rudimentaires ont causé de lourdes pertes à l'ennemi.

Non seulement elles se servent avec brio des armes rudimentaires locales, elles connaissent également le maniement des armes modernes. Cette unité féminine a abattu de nombreux avions américains.

Nous sommes déterminés à défendre chaque pouce de terre.

Jour et nuit, nos guerilleros assurent une garde vigilante. L'ennemi qui ose s'aventurer dans la zone libérée ne passera pas inaperçu.

Les yankees détruisent nos routes, nous les reconstruisons. La nouvelle route est plus large, les voitures roulent plus vite, le ravitaillement du front en armes et en vivres s'effectue dans de meilleures conditions. Contre notre volonté de vaincre, les bombes américaines ne peuvent pas prévaloir.

Toujours prêts. L'ennemi survient-il? Nous prenons le fusil. Prend-il le large? Nous reprenons nos pioches et nos pelles.

Le Prince se penche avec sollicitude sur la vie du peuple sur le combat mené par ce dernier et contre l'ennemi qui peut survenir à chaque instant, et contre les éléments pour développer la production.

Ces images du Prince mêlant sa sueur à celle du peuple resteront à jamais gravées dans la mémoire des citoyens lao. Nous nous engageons à développer les travaux d'hydraulique agricole afin d'arracher des récoltes chaque jour meilleures.

Barrages en bois, barrages en pierres, barrages en ciment voient successivement le jour.

Encore une récolte réussie, de plus grandes réserves de paddy, notre pays s'enrichissent, nous faisons reculer pas à pas la famine endémique qui menace notre peuple. C'est là également une victoire sur l'ennemi.

Brulis de forêts

Le développement des cultures secondaires constitue l'un des aspects de la lutte contre les produits chimiques toxiques US.

Production du sel

Sous le régime coopératif, la production du sel se développe rapidement.

Forêts

Les forêts, qui occupent 80% du territoire national, sont le refuge, l'habitat et la mère nourricière des combattants Lao; elles aident ces derniers à vaincre les agresseurs yankees.

Un magasin d'Etat

Les produits de la forêt et du sol... grâce à "l'intendance sur place" nos combattants et notre peuple accomplissent avec succès la mission historique qui nous incombe : vaincre l'agression yankee.

BOBINE IV

Rudolf m. 340

Ouvriers se rendant au travail

Notre zone libérée se transforme jour après jour. Les usines s'édifient un peu partout. Les rangs de notre classe ouvrière se renforcent avec l'essor de la révolution. Avec la conscience d'être les maîtres collectifs du pays, nos ouvriers défendent avec fermeté le fruit de leur labour.

Les métiers artisanaux sont restaurés; ils se développent rapidement. Mettant à profit leurs riches expériences dans le travail de fonderie et de forge, nos artisans transforment les débris d'avions US en articles d'usage courant.

Dans une usine mécanique.

Nous commençons l'édification de l'industrie. Celle-ci est encore dans sa prime jeunesse; elle se développera au rythme de l'essor du pays.

Dans une fabrique de tissage in

10 Avril

Les maîtresses de cette fabrique de tissage sont des jeunes filles des différentes nationalités : Lao Loum, Lao Theung, Lao Sung unis comme un bloc monolithe, elles s'emploient à développer la production. Après la victoire, elles édifieront leur usine - une usine moderne - en plein soleil, dans la plaine la plus belle du pays.

Ecoliers se rendant à l'école

L'édification d'une culture nationale et progressiste est en plein développement. Les clairières et grottes sont actuellement les champs où se cultivent les fleurs de notre nation.

Sous le drapeau de la révolution, nos enfants sont déterminés à bien étudier afin de mériter les soins que leur prodignent la Patrie, le peuple et leurs propres parents.

Adultes se
rendant en
classe à la
lumière des
flambeaux .

La fréquentation des classes d'enseignement populaire est devenue une habitude dans la vie de notre peuple. Flambeaux en mains, les ~~series~~ d'adultes se rendant en classe ressemblent à des défiles aux flambeaux, les jours de fête .

Ecoliers de
toutes cate-
gories.

L'ennemi survient-il ? On prend le fusil .
Prend-il le large ? On reprend le porte-
plume. Clairières, grottes, souterrains,
partout on peut étudier .

Une école du
3^e degré.

Quelle fierté quand on pense que dans notre zone libérée il existe une école du 3^e degré où la langue maternelle est employée comme langue véhiculaire .

Ecole pour la
formation des
médecins auxi-
liaires et
pharmaciens de
2^eme classe.

Dans cette école sont formés des médecins auxiliaires et des pharmaciens de 2^eme classe possédant des connaissances professionnelles appropriées et de vertus révolutionnaires adéquates qui en font de dignes serviteurs du peuple .

BOBINE V

Arrivée d'une
ambulance à
l'hôpital.

Dans la zone libérée, les pirates yankees accumulent les crimes contre la population . Face à cette situation, notre personnel médical, tels des combattants, se tient sans cesse prêt à affronter la mort pour sauver la vie de nos compatriotes.

Examen pré-
natal

Les battements du coeur d'un enfant qui va naître ou les agissements d'un nouveau né sont une source de joie pour tout le personnel.

Traitement du
système ner-
veux .

L'action pratiquée à certains points du système nerveux au moyen de piqûres est une méthode de traitement d'une grande efficacité ; elle est nouvellement appliquée dans notre médecine .

Conseil médical

Les médecins procèdent souvent à des examens collectifs afin d'assurer à leur diagnostic le maximum d'exactitude .

Dans une
infirmierie
communale.

Même dans les régions les plus reculées, chaque commune de la région libérée possède à l'heure actuelle une infirmierie.

Vaccination
contre la
variole.

Notre personnel médical confère au travail prophylactique une importance égale au travail curatif .

Exposé sur
les méfaits
des moustiques.

La malaria était et reste un des pires ennemis de notre peuple .

Epannage de
produits anti-
septiques.

Dans la quasi-totalité des villages de la zone libérée, nos compatriotes mettent en pratique les règles de l'hygiène ; ils procèdent

régulièrement à des épandages de produits antiseptiques en vue de tuer les moustiques et détruire les autres agents porteurs de maladie.

Cours de formation des agents de projection cinématographique.

Les agents de projection cinématographique qu'on forme dans ce cours iront jusque dans les villages les plus reculés pour apporter la joie et le savoir à nos compatriotes.

Cours de peinture.

Ces apprentis-peintres fixeront sur la toile ou le papier à croquis les hauts faits de nos forces armées et de notre peuple dans le combat et la production.

Cours de musique.

Ces élèves-musiciens et compositeurs de musique chanteront la gloire de notre Patrie et de notre peuple.

Chants et danses.

Nos artistes continuent à développer les belles traditions artistiques et révolutionnaires de notre peuple.

Danse "Lao phen"

Tenir ferme la charrue et le fusil sans cependant oublier les harmonieuses évolutions du "Lao phen", danse nationale.

Cirque.

Voici la première troupe de cirque que connaisse l'art national Lao ; elle contribue à enrichir les traditions artistiques de notre peuple. Dans la voie tracée par la révolution, il est certain que notre peuple acquerra tout ce que nous ne possédons pas encore.

Dans une imprimerie

Bien qu'elle se voit obligée de s'installer dans une grotte, l'Imprimerie du Front Patriotique Lao parvient à assurer régulièrement l'impression d'un volume important de journaux, périodiques, affiches et livres qui sont diffusés tant dans la zone libérée et dans les régions temporairement occupées par l'ennemi qu'à l'étranger.

Un ouvrage de Lenine

A part cela, notre modeste usine imprime également des ouvrages de Lenine à l'occasion du 100^e anniversaire du grand dirigeant de la révolution mondiale.

Exposition sur le Président Hô Chi Minh

Une exposition sur le Président Hô Chi Minh a été organisée au Pavillon Central des expositions à l'occasion du 80^e anniversaire de sa naissance.

Visite de correspondants de presse étrangers dans la zone libérée.

La lutte héroïque contre l'agression américaine pour le salut national de notre peuple bénéficie du large soutien de nos amis dans le monde entier. Des correspondants de presse de l'URSS, de la République Populaire de Chine et de divers pays de l'Asie, de l'Afrique et de l'Amérique Latine, etc... ont rendu visite

Délégués de la Tricontinentale .

Des délégués de l'Organisation de la solidarité de l'Asie, de l'Afrique et de l'Amérique latine sont venus nous apporter le témoignage de l'amitié fraternelle et de la solidarité de combat des peuples de trois continents.

Délégation du Gouvernement révolutionnaire de la République de Cuba.

Une délégation du Gouvernement révolutionnaire de la République de Cuba ...

Délégation du Gouvernement Révolutionnaire Provisoire de la République du Sud Viet Nam.

Une délégation du Gouvernement Révolutionnaire Provisoire de la République du Sud Viet Nam.

Délégation du FUNK et du Gouvernement Royal d'Union N. du Kampuchea.

Une délégation du Front Uni National du Kampuchea et du Gouvernement Royal d'Union Nationale du Kampuchea, nos proches compagnons d'armes, visitent notre zone libérée.

Conférence du Caire .

A l'unanimité les délégués à la Conférence internationale du Caire ont exprimé leur soutien à la lutte contre l'agression américaine pour le salut national de notre peuple.

Conférence au Sommet des Peuples Indochinois.

Les peuples Lao, Vietnamien et Khmer possèdent de solides traditions de lutte contre l'agression étrangère, aussi les imperialistes américains et leurs valets tremblent-ils devant la solidarité de combat des trois peuples frères.

BOBINE VI

Au siège du Haut Commandement de l'Armée Populaire de Libération .

A une réunion du Haut Commandement, Khamtay Siphandone, Commandant-en-chef de l'Armée Populaire de libération Lao a indiqué : " A n'importe quel moment l'ennemi s'efforce de mettre en oeuvre les procédés les plus machiaveliques en vue d'aneantir nos forces révolutionnaires aussi notre armée populaire de libération doit-elle rester constamment vigilante et décidée à défendre et développer la zone libérée.

Explosion de DK et de mortiers.

(ne parler qu'après le fin des explosions)

Une unité de l'APL a l'assaut

Notre zone libérée gâchifie la vie nouvelle : Nous devons balayer les cruels agresseurs les bouter tous hors de notre zone libérée.

Vue générale du champ de

Qui sème le vent récolte la tempête. Le sang se paye par du sang. Voici le sort réserve aux

bataille .
Cadavres enne-
mis, Armes et
materiel de
guerre recu-
peres.

Des voitures
qui brulent,
des monceaux
d'armement,
Des debris
d'avion. Des
monceaux de
cadavres. Sol-
dats americano-
fantoche faits
prisonniers a
Nam Bac.

Soldats fan-
toches se ren-
dant avec
armes et
bagage.

Soldats fan-
toches endos-
sant l'uni-
forme de
l'APL.

Dons de la
population.

Remise de
decorations.

Réjouissances

Unités de
l'armée allant
au combat.

agresseurs et aux traîtres. Toutes les atta-
ques d'empietement lancées contre notre zone
libérée se sont soldées pour les agresseurs
américains et leurs valets par des échecs de
ce genre. La doctrine Nixon ne les a pas
sauvés d'une défaite ignominieuse.

Chaque année, les impérialistes américains
jettent des centaines de millions de dollars
et une importante quantité d'armes et d'équi-
pements dans le gouffre de la guerre au Laos.
Chaque jour les appareils de l'USAF y compris
les bombardiers stratégiques B.52, effectuent
des centaines de sorties contre le territoire
Lao.

Ils envoient les troupes thaïlandaises et l'ar-
mée fantoche de Saïgon à la rescousse de leurs
valets de Vientiane...
Mais tous ces efforts restent vains.

Ayant eu connaissance de la politique de clé-
mence du pouvoir populaire, ces soldats de
l'armée fantoche sont rentrés au sein du peu-
ple et ont retourné leurs armes vers les impé-
rialistes américains et leurs valets.

Ils se débarrassent de l'uniforme honni et
endossent celui de la glorieuse Armée Popu-
laire de Libération. A présent, ils sont vé-
ritablement des fils du peuple et de la Patrie.

Les combattants de l'Armée populaire de Libé-
ration sont les enfants bien-aimés du peuple
aussi sont-ils l'objet, partout où ils passent
des soins attentifs de la population.

Le Comité Central et les différentes instances
du Front Patriotique Lao prenant grand soin
des forces armées; ils s'appliquent à les édu-
quer, à élever leur esprit combattif à les
rendre capables de vaincre n'importe quel
agresseur qui ose porter atteinte à l'indépen-
dance et à la souveraineté de la Patrie.

Nos forces armées de notre peuple restent au
coude à coude dans le combat et la production.
Ensemble combattants et civils dansent le Lam-
vong, ensemble ils meneront le combat contre
l'ennemi et le combat pour l'édification de la
Patrie.

L'ennemi restant obstiné, nos combattants af-
fluent vers le front pour le bouger hors de
notre territoire, pour gagner la paix.

Porteurs
volontaires
chevaux de bât,
embarcation
affluent vers
le front.

Tout pour le front ! Tout pour la victoire !
Surmontant tous les obstacles, nos forces
armées et notre peuple vont de l'avant.
Quelle que soit leur obstination, les agres-
seurs yankees et leurs valets ne parviendront
pas à arrêter les pas de nos forces armées et
notre peuple, déterminés à arracher la victoi-
re finale.

-----/-----